

リハビリ型テイサーアビスの伝道師

リハビリ+ステーション LETs俱楽部



リハコンテンツ株式会社
代表取締役

山下哲司

全国に展開し始めた、まったく新しいコンセプトを持つ「リハビリステーション レツツ俱楽部」。仕掛けた男は熱い情熱を身にまとった、まさに伝道師と呼ぶにふさわしかった。

CLICK!!

リハコンテンツ
ホームページへ

リハビリ型デイサービスとは？

シニアアーフィットネスの要素を取り入れ、リハビリに特化した新しいスタイルの通所介護（デイサービス）です。主に支援1から要介護5の方が、介護保険を使ってリハビリ専門の機器とプログラムを利用しながら、運動機能の回復を目指してリハビリ運動を実施しています。

介護や補助が必要なご利用者様にとって、ひとつの運動でも動作でも、ご自身で行えるようになると、そしてご自身の仕事や生活を楽しめるようになることが目標です。

「外出や寝たきりの不安」をお持ちの、ご自身やご家族のために「自立した生活と自信の回復」を実現するために、生活機能の改善に必要な動作性（身体の動きやすさ）、精神性（自信ややる気などの意欲）を「楽しく、楽に」向上させる要素が盛り込まれた「パワー・リハビリーション」を導入しています。



LET'S 健楽部の展開と自分のリハビリ人生

——初めに、リハコンテナツが行っている業務内容について教えてください。

山下社長：リハコンテナツは、リハビリ型デイサービスにことんごだわつて、全国に普及させていきたいということを目的にした会社です。

現在、脳血管疾患の方を初めてとする要介護・要支援の方々は全国で500万人を超えていらっしゃいます。2025年に向かって、高齢者の増加とともに要支援・要介護の方々はますます増えていますが、そういう方々に『寝たきりになることなく、自立した生活を続けながら、人生を全うしていただきたい』という想いでこの事業に取り組んでいます。

病院でしっかりリハビリができる急性期・回復期が終わつた方はたくさんいらっしゃいますが、その後もりハビリが必要なケースも多いのです。ですが、その後の維持期の方々が継続的にリハビリできる施設が日本は本当に少ないんですね。そこでデイサービスという送迎があつてどなたでも使いやすく通いやすい環境でリハビリを継続していただくサービスを全国に普及して、『寝たきり率世界ナンバー1』という日本の汚名を返上すべく・・『ハッピーな長寿大国ナンバー1』を実現するために、人生の先輩である方々に、身近なりハビリの機会を提供したいと思ひます。そのために、私たちは自らもLET'S 健楽部という直営店の多店舗展開を進めています。ですが、さらにフランチャイズという形で、志を同じくしていただける経営者の方々に参入をしていただき、共に日本全国の方々にリハビリの環境をお届けしたいという想いで事業をやらせていただいているです。



——山下社長はもともと介護を学んでいた方ではないんですね。どういった経緯・想いで今

の仕事に就いたんですか？

山下社長：じつは、私自身もいろんな意味でリハビリを続けてきた人生なんですよ(笑)。私は小さい頃、プロ野球選手になりたいと思つてずっと野球を続けてきたんですけど、高校時代、しようと怪我をしていました。体力をつけているんな練習をしていけば、当然ながらスキルが上がりますが、そんな時に怪我をするとい瞬にしてパフォーマンスが得られなくなつて、またリハビリをして復活をしていかなければいけない。その都度、プライドが叩き壊されるような悔しい経験も、何度もありました。そして傷ついた気持ちを乗り越えて「リハビリを続けて復活していこう」という私の気持ちが、ご利用者さんのみなさんとも同じ気持ちなんだといつゝとに、あるとき気がりました。

ある日突然脳卒中になつて、命懸けは取り留めたものの今までと同じような生活ができるなくなつてしまふ、すじく傷ついていたりやつたり絶望をされてしたりする。その想いに近い想いを自分も経験をしてきたので、「本当に悔しいお気持ちで今、生活されてるんだね」と考えたときに、心に火がついたのを覚えています。『少しでも、この事業を通じて貢献させていただこう』と、そう感じたんですね。

もう一つは、私自身、若い時に独立をして事業を立ち上げたことがあるんですけども、うまくいかず3年で会社を閉めてしましました。その後、決して逃げることなく、迷惑をかけた方々に報いるために、メインの仕入先さんに3年間お礼奉公をさせてもひつて、営業成績を上げて、迷惑かけた分以上に収益貢献をさせていただきました。また金融機関からもお金を借りていきましたので、それを10年かけて分割返済してきた経験があるんですね。それが、まさに経済的にどうか、ビジネスの上でリハビリになつていきました。

野球を通じてのリハビリ、ビジネスを通じてのリハビリをずっと続けてきて、他の方よりも患者さんの気持ちが理解できているように感じています。そして、リハビリが必要としている方に『あきらめる』となくリハビリを続けていただきたい』と、心の底から思えることが、介護業界の仕事を選択した大きなきっかけになつてゐると思います。

——波乱万丈ですね。

山下社長：そうですね(笑)。マクドナルドのレイクロックさんは52歳で起業されました
が、私は若い頃に事業を通じて苦労しましたので「もう独立なんか絶対しない!」と思つ
ていました。しかし現在のビジネスモ^デルに出会つて介護の現場や、リハビリにお困りの
方が多い現実を知れば知るほど、『これこそ普及をさせていただきたいビジネスだ。自分自身
も人生をかけて取り組んでいきたいし、他の経営者の方々にも協力して頂きたい』という
思いが抑えられなくなり、妻には大反対されましたが、それでも突き進んできました
(笑)。私自身、不動産の仕事とか建築の仕事とかフランチャイズの仕事とか、いろんなこ
とをやってきました。ですが、マクドナルドのレイクロックさんを始め、ソフトバンクの孫

さんなどは、実はもともとやっていた仕事と違う、アウトサイダーから入ってきた起業家だったんだと知つて、そして、そんな起業家の方々が実は非常に多いこと知って踏み込む決心がつきました。アウトサイダーだからこそ全く別の分野の方々にもキチッと事業内容をお伝えできたり、今の介護業界の常識にとらわれずに、究極のサービスとして提供できるんじゃないとかと事業を始めたあとも実感しています。

業界の革命児になる。

——介護業界に革命を起こそうとしているんですね。



山下社長・当社の事業所には坂本龍馬先生のポスターが貼つてあるんですが、たまたまドラマ「龍馬伝」が放送されている時に、フランチャイズ第一号店が高知市と土佐市に同時にスタートしたんです。なので、私も改めて司馬遼太郎先生の「龍馬が行く」を読みました。そして、「自分がこうありたい・こうなりたい」という個人の枠組みではなく、「これから日本はこのままじゃいけない」という広い視野で日本国内を奔走され、命をかけて明治維新という革命を起こされた龍馬先生の生き様を感じて、私もそういう生き方ができたら本望だと改めて思つて、このポスターを貼つたんです。



——なるほど。では、続いて具体的なサービスについても伺っていきます。「LET'S俱乐部で提供しているサービスの大きな特徴はなんでしょうか?」

山下社長：まず、体操に関しては、太極拳やストレッチ、あるいは口の周りをちゃんと動かせるようにする口腔体操とか、いろんなものを取り入れています。ですが、体操はすぐ個人差が出できます。「みなさん手を挙げてください」と言つても、どのくらいの位置まで手を挙げられるかは人それぞれで、体操で運動機能を回復させるには、すぐ個人差が出てしまつんですね。ですので、「LET'S俱乐部では、体操もやつていただきながら、リハビリのメインプログラムとしてメディアルマシンを使って生活動作【立つ】【座る】【歩く】の改善ができるパワーリハビリテーションを行つていただこう」とこじだわつてしています。

——メインのサービスにパワーリハビリテーションを選択した理由はなんですか?

山下社長：そもそも、私はリハビリの専門職でも医療従事者ではありませんから、サービス業としてしつかりと成果の上がるプログラムを提供するには、専門家の方々の知識が具体化された仕組みが必要でした。そして、生活動作の基本は座る・立つ・歩くですから、逆に言えば、座る・立つ・歩くがしつかりとできるようになれば、生活のクオリティはグッと上がると、いうことに気づきました。そこで、それらの機能回復に必要な種目を6種目を満たせ、専門家の方々の知識の結晶でもあるパワーリハビリテーションを導入することが適切だと判断したんです。



ちなみに、日本国内の多くのドクターの先生方がこのリハビリのプログラムに賛同されていて、毎年パワーリハビリテーション学会というのが開かれているほど、医学的なエビデンスが豊富な信頼性の高いリハビリのプログラムなんです。

——実際、利用者さんからの声はどう返っていますか？

山下社長：パワーリハビリテーションは座った状態ですべての運動ができますから、どなたにもできます。ですので、「私にもできた！」とともに感激していただけて、それを続けていただくことで「非常に体を動かしやすくなつた！」などと書いていただくことが多いですね。たとえば、麻痺で手が全然動かなかつた方が、リハビリを続けた結果3カ月後には握力が5kg、6カ月後には握力が10kgに戻つてきたと、喜んでくださつたりしています。

ご利用者様は要介護の認定を持つ方なので私たちのように自ら運動をするといつことがなかなか難しいんですね。でも、マシンに乗つてしまえば、マシンの軌道を正しく繰り返す」ということで正しい運動を繰り返すことができるので、「動かなかつた部分が動いてるー」という成功体験で、非常にモチベーションが上がります。要支援・要介護の方の中には、自宅に引きこもつてしまい、人に触れることが少なくなっている方が非常に多いんですね。ですが、施設でマシンを使っていろいろな私たちや他の利用者さんが見てくれたり、「ここに来るのが楽しみでここに来るとロハディションを整えられる」と気持ちが明るくなるので、「ここに来るのが楽しみでここに来るとロハディションを整えられる」



とおひしゃりでくださる方も多くですね。

——「利用者の中には同じような悩みを抱えている方もいるのでしょうか、一緒に頑張れる仲間ができるといいものもこの環境なりではの良さですよね。」

山下社長：まさにこれがですね。要支援1・2という比較的症状の軽い方から、要介護3・4の重度の方までいらっしゃりますから、抱えてくる障害や麻痺もみなさんバラバラなんですね。ですから、一つ共通しているのは“意欲”なんですね。意欲を持つて通りでいる方々なので、私たちは普通の「トイサークル」のように「みなさん、一緒に樂しい」とをしましょつー」というレクリエーションやつないでないんです。そういう強制的な「トイサークル」ーションはとつていらないんですけど、自然な「トイサークル」ーションは生まれていい。とくに男性の方は気の合う方がいれば共通の話題でお話するkąとをされます。自分の考えを無視して「われをやりましょう」と言われても「そんなのやりたくない」と聞いてしまうこともあります。でも、「うちではこういうことを強制されることはなく、気の合う方がいれば話をすればいいし、一人で新聞を読みながらマシンの順番を待つなんことでも自由にできるし、構えることなく自然体で来ていただけるんですね。だから、男性の利用者さんも多いでですよ女性の利用者さん中には、「やみなさんに見られるので…」といふことで、最初は髪がボサボサだったのがちゃんと美容院に行って髪を綺麗にされて、お化粧もして、毎回洋服を変えてくる…なんて方もいらっしゃいますね。男性も、かつてTシャツを着ていらっしゃるようになつたりして、だんだんと姿勢や行動が変わってくるんですね。そういう良い兆しのことを行動変容と呼ぶんですが、ただ運動機能が回復するだけじゃなく、心持つが変わるところが。外出するとこつ「感じ緊張感」をみなさんに感じ続けていただいてこむとも、リハゴントンツが行つてこむLET'S俱乐部の大きな特徴じゃないかなと思ひます。

——社長自身も人生の先輩である利用者さんは気軽にお話をされたりするんですか？

山下社長：はい。「社長、今LET'S俱乐部何店舗になつたの？」と詰しかけてもらひえたりとか、たまたま最近引っ越しをしたんですけど、近所の利用者さんのお家にご挨拶に伺つた時に「家ができる良かつたねー」といつぱつともいふてもらひえたりとか、「みんなよくお話をしてくれたからね。時には「もつとも」いつ風にしたら、利用者さんに喜んでもらひえると思つよー」なんてアドバイスをいただくこともあります。

——山下社長がこの仕事をしていくやりがいを感じる時はどんな時ですか？

山下社長：直営店の利用者さんとの触れ合ひ、お話をさせていただいたり、加盟店さんを訪れてそこにつながりのある利用者さんと接した時に、「お役にたてている…」と、一番喜びを感じます。今は全国を飛び歩いて機会が少ないんですけど…。利用者さんが明るくなられたり、「ここにいらっしゃう施設ができるよかつたー」といつぱり思つていただける時がやつぱり一番嬉しいです。そういう会話があると、ますます日本全国にこの施設を広げていきたいと強く思いますね。また私たちスタッフも、直営店で従事しているスタッフも、フランチャイズに従事しているスタッフも、みんなが同じように「喜ばれる仕事をさせていただいている」という喜びを感じ、責任感や自信を持つて仕事ができるとの喜びを日々感じています。

じ利用者の皆様、スタッフの皆が同じ方向を向いている。

——良いことをして「ありがとう」といつぱつともいふてもらひえるとの素晴らしいしさが魅力だと。

山下社長：はい。利益を上げるのも企業を継続させていくにはとても大事なことなんですねけど、やっぱりそれだけではモチベーションが続かないですよね。それに、数字のプレッシャーや負荷がかかった状態で仕事をしていくよりは、切実にリハビリができる場所がなくて困っている方々に来て、喜んでいただき、実際に利用者さん達が、時に明るくなったり体に入れるよくなったりすることを間近に見ながら仕事をできるとはやりがいを感じるものですね。利用者さんとビジネスが提供できることと、事業をいつまでも続けていきたいとモチベーションになりますよね。フランチャイズの加盟店の方々に対する想いも一緒にです。喜びと、売り上げや利益が一体化していくところは、本当に素晴らしいですね。ですから、加盟店さんのみなさんがあつく、あつくするために私たちも真剣にサポートしています。そして事業がうまくいくといふ加盟店さんは常に祝福をお伝えしていきたいと思っています。

——スタッフさんを始め、関わっているみなさんが熱意を持った方々だからこそ組織として上手く成り立っているんですね。

山下社長：そうですね。一人でも想いが欠けるとそういうはいかないと思うんですね。我々もスタッフも社員ですし、直営店で働いているスタッフ、そこに利用者さんを紹介していただいているケアマネージャーさん、共感して来ていただいている利用者さん、利用者さんを支えている家族の方、想いを同じくして事業をやつていただいている加盟店さん、加盟店さんで働いているスタッフさん、加盟店さんの地域のケアマネージャーさん、ご利用者さん、ご家族の方……みなさんが同じ想いと喜びを共有できることが大切で、そしてすべてなんだらうなって思っています。

——ちなみに、山下社長は周りの方にどんな方だと言われることが多いですか？

山下社長：よく「熱い方ですねー」とて言われますね。暑苦しいほど熱いつて（笑）。それと私どもはまだまだこれから企業ですので、スタッフのみんなにはちゃんと休みとつてねつて言つてゐんですけど、私自身は唯一の趣味が仕事……といつ感じで常に働いているような気がします（笑）。仕事をしてみるとことがすぐ樂しいですし、みなさんの想いが集約されているような仕事ができていることがありがたいですね。



——こういう社会貢献性の高いお仕事をされていることは、山下社長のご家族にとても誇らしいことですよね。

山下社長：うつだと良いですね。娘がいるんですが、あまり家にいないお父さんと思われているので…（笑）。

——なるほど。これを機に熱意を持つて誇りある仕事をしていくところが伝わるといいですね。

今後は娘さんのような若い世代（孫）が祖父母の介護をするケースも増えてくると思いますから。

山下社長：そうですね。本来ですと、娘さんであるお母さんとか息子さんであるお父さんが介護をされていることが多いんですけど、最近はお孫さんが祖父祖母の介護に携わっていたり、家族総出で介護をされているところのお話もよく聞くようになりました。世代を超えた方々にも「介イサービスでリハビリ出来て楽しいところがあるんだ！」ということを知つていただくとともに良いと思います。



ご利用者の方から贈られた作品
(この他にも多くの作品があります。)

リハコントンツが目指す未来とは。

——今後、リハコントンツが目指していく目標はなんでしょうか？

山下社長：今、介護保険が使えるサービスは40種類以上あります。よくあるのが、特定の地域で『テイサービス、訪問介護、グループホーム、特別養護老人ホームもやつてますといふ、種類の違うたくさんのサービスを提供されている事業者さんです。

私どもは、『テイサービスの中でもリハビリをキチッと提供するというコンセプトに絞って、リハビリ型『テイサービスをとにかく1件でも多く日本国内に普及していきたいと思つています。また、フランチャイズの方々とたくさん手を取り合つて店舗を広げていくと同時に、私たちも、その中でも一番の見本にならなくてはいけませんので、自らも多店舗展開をしつかりとやつていて、こうと考えています。将来的には公の企業になり、全国的に直営を積極的に展開し、雇用の場も提供していきたいと思つています。そして、みんな収入はもちろんのこと、仕事場の環境やビジョン、想いを共感しながら多くの仲間とのプログラムを普及させていきたいと思っています。クオリティとスケールの両方を常に向上させながら、リハビリ型『テイサービスのナンバー1企業として歩んでいきたいですね。

——具体的なビジョンは見えていますか？

山下社長：私どもは、2030年までに直営店を1000店舗実現するというビジョンを持っています。同じようにフランチャイズの加盟店の方々にも合計1000店舗やつていただけたらと思つて活動しています。このことを通じてトータルで30万人の方々にリハビリを提供でき、それに介護を支えていける方々、100万人以上の方々に、いついつ事業を通じて喜んでいただけるように邁進していきたいと思つております。たくさんの笑顔を生み出していきたいです。



——では最後に、リハコンタクトが発信しているリハビリサービスにまだ触れたことのない方々に、

一言お願いします。

山下社長：今、「デイサービスは全国に27000カ所あるんですが、そのうち私たちと同じようにリハビリを「コンセプトとして事業をされていくところは本当に少ないんですね。ですが、少しずつそういう施設が増えています。ですので、急性期・回復期の病院でしっかりリハビリが受けられる期間が終わった方々、在宅に戻つてなかなかリハビリを受けられない方々には、ぜひ担当のケアマネージャーさんのお力を借りして、介護保険が使える本格的なリハビリができるデイサービスや「ティケア」といったところを積極的に地域で探してみてほしいと思います。「介護施設には行きたくない!」ではなくて、介護保険の使えるところでも、しっかりとリハビリができる「シニアファットネス」のようなところがあるんだと、こうことを一人でも多くの方に知りたい。そして、当然ながら私たちもそういう方々に向けて「デイサービスでもしっかりとリハビリできるところがあるんですよ!」ということをもつともつと伝えるための活動を続けていきます。また、経営者の方で「こういう事業があるんだつたらトライしてみたい!」という方々とは、手を取り合つて、リハビリできる施設を求めている方々のために、少しでも多くの地域にリハビリ型デイサービスをお届けしていきたいと思います。

